
PROYECTO EN ANÁLISIS

Quieren que SACM
sea empresa pública
La propuesta ele
laSecretaría de
Medio Ambiente
es rechazada eit la
ALDF por temor
aqueseprivatice
ia distribución de

agua
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Aguas de la Ciu
dad de México
SACM debe

convertirse en

una empresa pú
blica que se encargue de la ges
tión del suministro y establezca
las tarifas del agua potable de
maneraautónomayenrespuesta
a las necesidades reales de con
sumo insistió la secretaria de
Medio Ambiente del DF Mar
tha Delgado

Al participar en el debate
El Agua ¿bien público o pri

vado organizado por la Fun
dación Pensar aseguró que al
descentralizar el órgano de go
bierno tal como ocurrió en Co
lombia Brasil o en la ciudad de
Paris Francia alejaría de inte
resesparticulares opartidistas la

gestión del vital líquido
Sin embargo la propuesta

está aún en etapa de análisis én
la Asamblea Legislativa del DF
ALDF la cual tendría la facul
tad de definir su transformación
administrativa

Por separado eldiputado del
PED Víctor Várela presidente
dé la Comisión de Gestión Inte
gral del Agua en la ALDF infor
mó á Excélslor que la propuesta
paramodificar elestatusjurídico
de la SACM no ha podido avan
zar ante la incertidumbre que
causó entre los diputados la po
sibleparticipación de la iniciati
vaprivadaenlaempresapública
propuesta

Nos preocupó la interven
ción de la iniciativa privada en
cuestiones como ladistribución
operación e incluso la reventa
del agua en bloque para que los
particulares generaran alguna
ganancia en la entrega al consu
midor final y una serié de cues
tiones controversialesxjue señala
la iniciativa expuso

En tanto Martha Delgado
descartó la privatización del
aguaysostuvo que lacreaciónde
la empresa pública además de
prometer un manejo financiero

completamente sano utilizaría
sólo alas empresasprivadaspara
servicios externos pero la ope
ración y gestión integral estaría
enmanos del órgano desconcen
trado que proponen

No politizar
Acompañada por expertos de
la Fundación Nueva Cultura del
Agua UNAM y Grupo Mundi la
funcionaría habló sobre el reza
go que ha significado la falta de
conciencia y consensos al inte
rior de la Asamblea Legislativa
que han impedido que las tari
fas se ajusten al costo real del lí
quido provocando que los más
afectados sea la población de
escasos recursos

Es un tema sumamente po
litizable hay muy pocos legisla
dores y autoridades que ven la
necesidad de aumentar las tari
fas de agua en la ciudad actual
mente tenemos la más baja en

todo el país y la traemos desde
más lejos El cambio de tarifas
ha sido imposible políticamen
te señaló

Explicó que un ajuste en las
tarifas basado en el cobro justo
y acorde al consumo de la gente
permitirá financiar proyectos y
servicios que garanticen el cum
plimiento del derecho humano
al agua

A su vez reclamó la falta dé

atención al cuidado y rescate del
suelo de conservación siendo
éste el principal punto de recar
ga de los mantos acuíferos

Enespecialhabló sobre las 33
barrancas urbanas que tienen la
función de infiltración natural
del agua pero que ante la falta
de recursos etiquetados para su
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atención el avance ha sido lento
Incluso reconoció que es in

suficiente el apoyo a lapoblación
pobreyaltamentevulnerable que
al vivir ahí se encarga de cuidar
los espacios verdes y a cambio
no reciben ningún beneficio

Hor ello dyo que el Gobierno
capitalino propuso que un por
centaje de los recursos obtenidos
por el cobro del agua se puedan
entregar a quienes cuidan los
bosques y las barrancas pues
son estos espacios en donde se

realiza la recarganaturaly por lo
tanto se requiere su atención y
cuidado
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